

En esta última encuesta, los economistas se han pronunciado también sobre temas como la reforma fiscal o el sistema público de pensiones

El déficit de infraestructuras y la escasez de agua, crecen como problemas para los economistas valencianos

El pasado 19 de diciembre, el Colegio dio a conocer los resultados de la tercera encuesta Los economistas opinan, a la que han respondido 566 economistas. Entre las conclusiones más relevantes destacan el aumento de la preocupación por las infraestructuras valencianas y por la escasez de agua, mientras que se mantiene como principal problema de la economía valenciana la inadecuada dimensión y estructura de la empresa.

El COEV puso en marcha, durante el mes de diciembre del pasado 2005, bajo el título Los economistas opinan, un sistema de encuestas periódicas con el fin de dar a conocer a la sociedad valenciana la opinión y valoración de su colectivo sobre la evolución y previsiones de la coyuntura económica. Realizada mediante correo electrónico, fue respondida entonces por cerca de medio millar de colegiados.

En esta tercera ocasión, 566 economistas se han manifestado sobre las mejores inversiones para 2007, la reforma fiscal y sobre el sistema público de pensiones en Europa, además de responder a las cuestiones de coyuntura que se mantienen fijas. El informe con los resultados de la encuesta se encuentra en www.coev.com.

Amplia repercusión de la encuesta de coyuntura del Colegio en los medios de comunicación

21 medios de comunicación se hicieron eco de la encuesta de coyuntura cuyos resultados presentó el decano, Joaquín Rodrigo, en la rueda de prensa del pasado 19 de diciembre. En esta tercera ocasión, los economistas han opinado mayoritariamente en contra del retraso en la edad de jubilación, han votado los inmuebles como opción más valorada entre las diferentes alternativas de inversión para el año 2007 y han mostrado disparidad de opiniones sobre la reforma fiscal.



Situación económica valenciana

La valoración de la situación económica valenciana se sitúa nuevamente por encima de la española. El 51,1% considera que la situación económica valenciana es igual que hace un año, frente al 25,4% que la considera peor y el 22,4% que opina que es mejor.

Principales problemas económicos

En el apartado de los principales problemas de la economía valenciana, si se comparan los resultados actuales con los de la encuesta de diciembre de 2005, se observan acentuadas diferencias en los porcentajes de encuestados que señalan los problemas de déficit de infraestructuras y comunicaciones (17,6 puntos más), escasez en el abastecimiento de agua (12 puntos más), y precio de los combustibles (17,5 puntos menos), volviendo a encabezar la lista, la inadecuada estructura y tamaño de las empresas.

Inversión en inmuebles

A pesar de las advertencias de ralentización del sector inmobiliario, la inversión en inmuebles se sigue considerando la más recomendable (6,6 sobre 10), por encima de la renta variable española (6,2), que está más valorada que la europea (6,1) y la de los países emergentes (5,7). Por el contrario, la inversión en arte

y antigüedades no despierta excesivo entusiasmo, ya que, con una estimación de 4,7, obtiene la valoración mínima. También suspenden las inversiones en empresas no cotizadas (4,9) y en renta fija en divisas (4,8).

La reforma fiscal

Los responsables de la encuesta han aprovechado la reforma fiscal de este año para formular cinco preguntas sobre algunos de los cambios propuestos. Un 63,1% de los encuestados se muestra contrario a la medida de que cualquier tipo de ahorro tribute al 18%. Sobre todo el grupo empresarios-cuenta propia, más de dos tercios de los cuales se opone a ella.

Sí se pronuncian a favor de la bajada del tipo marginal al 43% un 64,1% de los encuestados (el 74,7% del colectivo de empresarios-cuenta propia) y consideran inoportuno desincentivar el rescate de pensiones en forma de capital un 67,5% de los encuestados.

Respecto a la eliminación progresiva de las deducciones a cambio de bajar el tipo de gravamen, existe división de opiniones y donde existen pocas discrepancias es en la eliminación de las sociedades patrimoniales.

Sistema público europeo

El séptimo y último tema planteado en el informe se centra en algunas de las medidas que se están debatiendo en el seno de la Comisión Europea para garantizar la sostenibilidad del sistema público de pensiones en Europa.

Lo más llamativo de los resultados es que un 72,4% de los economistas se muestra contrario a retrasar la edad de jubilación más allá de los 65 años, un 92,9% opina que es positivo incentivar el empleo de las mujeres y de las personas mayores de 65 años, y un 75% piensa que se deben reformar los sistemas de pensiones.

Repercusión en medios

La tercera edición de Los economistas opinan ha mantenido el interés que su primera edición, aparecida hace un año, despertó en los medios de comunicación locales. La rueda de prensa celebrada el 19 de diciembre congregó a 16 periodistas de agencia de noticias, prensa, radio y televisión. 5 medios más solicitaron el informe o entrevistaron al decano por no poder asistir a la convocatoria. La noticia, por tanto, fue recogida por ABC, Actualidad 3, Canal 9, COPE, Diario de Valencia, El Boletín, El Mundo, El País, Expansión, Intereconomía Radio, La Gaceta de los Negocios, la Hoja de la tarde, Las Provincias, Levante-EMV, Panorama-Actual, Punt 2, Radio 9, RNE, Televisión Popular, Valencia hui y Valencia 7 días. Las agencias Efe y Europa Press contribuyeron a difundir los resultados por toda la Comunidad.

La velocidad de las nuevas tecnologías facilitó que ese mismo día el periódico digital Panorama-Actual recogiera la noticia señalando que “los economistas denuncian el déficit de infraestructuras y la escasez de agua”. También aparecía esta conclusión el mismo 19 de diciembre en la Hoja de la Tarde, que titulaba en portada, “Agua e infraestructuras frenan el desarrollo de la Comunitat”. Las Provincias también escogió este resultado de la encuesta.

Pero, sin lugar a dudas, el tema que mayor entusiasmo despertó en los medios de comunicación fue la recomendación de los economistas de invertir en inmuebles, convertida en titular por obra y gracia de Diario de Valencia, Levante-EMV, El País, Valencia hui, ABC, La Gaceta de los Negocios y El Mundo.

Por su parte, Expansión destacaba en su titular que “Los economistas no quieren retrasar la edad de jubilación”.

Toda la información en www.coev.com.